
AIHA研討會心得 R11852011 許兆鈞 

這次能有機會參加 2024年的 AIHA研討會，今年的研討會舉辦在美國俄亥

俄州的哥倫布市，在此次出發前已經有 20餘年沒有前往美國了，特別是這次前

往還要用英文報告給國際先進依同探討，因此心情格外緊張，好在形成一切順

利，過海關時出示了研討會的報告資訊後就放行了，雖然途中轉機花費了許多

時間以及精力，但也平安抵達在哥倫布市的住宿地。 

我的報告日是在研討會的最後一天的上午，在研討會的第一天便先去會場

觀摩學習，進到會場馬上感受到國際研討會跟國內研討會的差距，研討會舉辦

的地點是一個很大的會議中心，報告的場地也根據主題分了三個區域，廠商的

展區更是有半個南港展覽館的大小，這裡的廠商都很熱情，跟我們介紹許多產

品的用途及設計，且多數的攤位都有許多小紀念品讓我們帶走，甚至還有衣服

或是隨身碟等等，展區除了常見的幾種測量儀器以外，還有新型的呼吸防護

具，以及許多新型的即時監測的儀器，讓我大開眼界，廠商中也不乏一些亞洲

國家的職員，更會熱情的關心我們來自哪裡。 

我們除了逛完了廠商的攤位，亦去聽了許多場的報告分享，雖然許多的主

題過去沒有接觸，再加上又是英文報告，可能還有一些口音，因此無法順利吸

收，但也發現大家報告時不像國內較注重實驗的設計和結果與討論，更多的是

分享做研究的動機，以及研究過程中的小雀性或是小插曲，甚至有的報告者分

享的是她這個人，研究的主題僅淺淺的帶過，這點是令我印象最深刻的。 

而最後一天的報告跟我實驗室的同學是在同一個時段，開始前主持人有先

來了解我們的基本資料，主持人表示她參加過且主持過許多的會議，但其實多

數的報告者都會提供一頁的簡報讓他能夠用簡報介紹報告者，這也讓我們學到

了一課，未來若還有機會上台報告的話可以準備一下，報告的過程都還挺順利

的，僅在 QA時有些緊張，擔心聽不懂問題，因為聽過幾天的演講後發現我聽

到印度腔或是東南亞的英文是真的聽不懂，好險提問的人的口音沒有那麼重，

讓我能夠順利的完成我的報告。 

此趟旅程可以說是收穫滿滿，不論是我在研討會上學習到的許多知識以及

各類型的新發明，還有在國外的生活跟國內也有大的不同，我們第一天是在美

國的加州轉機，我們也藉此機會探訪了加州的幾個景點，但路上也看到了許多

流浪漢，有些甚至會對著我們大聲吆喝，但到了比較鄉下的哥倫布後，路上反

而沒什麼流浪漢，非常祥和舒適，除此之外，我們也開車前往鄰近的城市拓展

視野，開上了美國的高速公路，發現美國的交流道相當的複雜，不過路上的司

機卻都很友善，看到行人或開到路口都會停下，也部會用喇叭催促，這點我們



需要好好學習一下。 


